



GETTY IMAGES

Pourquoi ne parvient-on pas à établir la paix dans le monde ?

L'histoire de l'homme est l'histoire de la guerre. Cependant, le président américain Donald Trump croit que son nouveau conseil de la paix apportera au monde la paix tant recherchée par l'humanité pendant six mille ans. Apprenez pourquoi cette initiative de paix est vouée à l'échec.

- Stephen Flurry
- [06/02/2026](#)

Transcription de la Clef de David

Herbert W. Armstrong :

Le monde est endormi. Le monde ne sait pas ce qui va lui arriver. Le monde avance comme si les choses allaient continuer telles qu'elles sont, mais je vous préviens que ce ne sera pas le cas.

Il n'y a qu'une seule autorité qui puisse nous dire ce qui va se passer, qui puisse nous indiquer la cause de ce qui s'est passé, et qui peut nous dire ce qui va se passer. Et C'est le livre que nous appelons la Sainte Bible, et ses prophéties.

L'humanité a déployé tous les efforts imaginables dans l'espoir d'apporter la paix dans le monde. Les gens ont œuvré pour la paix dans le monde, ils se sont battus pour elle, ils se sont efforcés de l'atteindre. Il y a quelque temps, l'on avait la Société des nations, puis le pacte de Paris. Et après la Seconde Guerre mondiale, il y eut les Nations unies, puis la Cour internationale de justice. Pourtant, rien n'a apporté la paix dans le monde.

La Première Guerre mondiale devait mettre fin à toutes les guerres. Ce ne fut pas le cas. Puis vint la Seconde Guerre mondiale, présentée comme la guerre qui mettrait fin à toutes les guerres. Mais en réalité, plus de 140 guerres ont éclaté depuis la fin de la Seconde Guerre mondiale. Ce livre, la Sainte Bible, déclare que l'homme ne connaît pas le chemin de la paix.

Stephen Flurry :

C'était feu Herbert W. Armstrong qui s'exprimait ici en 1983, affirmant que le monde était endormi, puis présentant l'histoire, l'héritage de l'homme, comme essentiellement l'histoire de la guerre. Et pourquoi ? Eh bien, comme il l'a dit, en faisant cette déclaration basée sur l'autorité de la Parole de Dieu. L'humanité ne connaît tout simplement pas le chemin de la paix.

Ici Stephen Flurry sur la *Clef de David*. Merci d'être avec nous pour l'émission de cette semaine.

Le « chemin de la paix » est une expression tirée d'Ésaïe 59, verset 8. Et l'apôtre Paul a repris ce même thème dans Romains 3, en disant que nous ne connaissons tout simplement pas le chemin de la paix. C'est donc dans l'Ancien Testament et dans le Nouveau. Ce message, cet avertissement, est dans toute la Bible. Et bien sûr, tout au long de ses 57 ans de ministère, Herbert Armstrong transmettait cet avertissement de Dieu. Il nous déclarait que nous suivions la mauvaise voie, celle de Caïn. Celle du dieu de ce monde.

Galates 1, verset 4 dit que le monde actuel est mauvais. Et la raison en est qu'il existe un véritable monde spirituel. 2 Corinthiens 4 : 4 dit que Satan est le dieu de ce monde.

Si vous regardez d'autres versets, comme 1 Jean 5 : 19, il est dit que le monde entier est sous l'emprise du mal. C'est l'évaluation de Dieu. Comme l'a dit M. Armstrong, l'homme a déjà tout essayé pour parvenir à la paix, pour apporter la paix entre les nations, au sein des familles, au sein des communautés, au sein des nations elles-mêmes ! Mais regardez combien il y a de divisions.

Ces derniers jours, on parle du Conseil de la paix. Et je vais vous montrer un extrait à ce sujet dans un instant. Mais, tout au long de la Bible, l'évaluation de Dieu est qu'il y a de la méchanceté, il y a du mal, et c'est de cela que les vrais chrétiens doivent sortir. 2 Corinthiens 6, verset 17, leur dit de sortir de ce monde ! Et si vous le faites, Dieu vous accueillera. Apocalypse 12 et 20 parlent de Satan qui trompe des nations entières. Dans le cas d'Apocalypse 12, il est dit que le monde entier est trompé ! Cela correspond à ce que M. Armstrong a dit au début de cet extrait : le monde est endormi ! Le monde ne voit pas ce qui va arriver. Le monde est trompé.

Il y eut récemment le Forum économique mondial à Davos, qui réunit chaque année beaucoup de dirigeants mondiaux. Et bien sûr, l'administration Trump avait parlé du Conseil de la paix quelques mois avant la conférence. Mais ce fut à Davos qu'on annonça officiellement la création du Conseil de la paix. L'on a présenté la charte, et il y avait une vingtaine de dirigeants mondiaux qui ont tous signé. Et ce conseil est devenu, je suppose, une nouvelle organisation internationale. L'on ne sait pas encore si le conseil travaillera en collaboration avec l'ONU, ou peut-être séparément. Nous ne savons pas encore très bien, car cela vient juste de commencer.

Mais voici ce que le président Trump avait à dire pour lancer le projet.

Donald Trump :

Comme tout le monde peut le voir aujourd'hui, les premiers pas vers un avenir meilleur pour le Proche-Orient et un avenir beaucoup plus sûr pour le monde se déroulent sous vos yeux. Ensemble, nous sommes en mesure de saisir une chance incroyable. Je ne parle même pas de « chance », je pense que cela va certainement se produire. On mettra fin à des décennies de souffrances et haine et d'effusions de sang, et on forgera une paix magnifique, éternelle et glorieuse pour cette région, et pour le monde entier. Nous allons avoir la paix dans le monde. Et ce serait un formidable héritage pour nous. Tout le monde dans cette salle sera une star.

Stephen Flurry :

Nous aurons la paix dans le monde. En fait, c'est vrai. Mais seul Dieu peut apporter la paix. Et cela aussi est établi dans les Écritures. Par l'autorité de Dieu, nous pouvons savoir que Jésus-Christ est le prince de la paix, comme le dit Ésaïe 9. Seul Dieu peut apporter la paix ! Comme l'a dit M. Armstrong, l'homme a déjà tout essayé. Toutes sortes d'unions, d'organisations, vous pouvez le dire ! Il y a eu une tentative de réunir ces organismes d'élite très sophistiqués avec des représentants du monde entier, certains des plus instruits. Et pourtant, nous continuons à avoir des guerres.

Comme nous l'avons écrit dans la *Trompette*, ou du moins sur notre site Internet. Mais vous pouvez vous procurer la version imprimée de notre revue si vous vous abonnez sur notre site Internet ; c'est tout à fait gratuit. Elle vous donne les nouvelles de demain dès aujourd'hui, car ses articles sont basés sur la prophétie biblique. Nos rédacteurs se penchent sur la Bible. Ils se tournent vers l'autorité de Dieu. Ils examinent ce que Dieu dit au sujet du cœur humain ou de l'esprit humain.

Et ce petit livret ici, *Ce que la science ignore à propos de l'esprit humain*, explique les raisons pour lesquelles il y a tant de problèmes dans le monde ! C'est parce que les esprits des gens s'affrontent partout. Il y a toutes sortes d'idéologies opposées.

Et à chaque fois que l'homme essaie de rassembler les nations ou les groupes de nations. Cela commence dans la douceur et ce que vous avez entendu là du président Trump c'était le premier jour. Mais il s'est déclaré vainqueur avant même que le match ne commence, avant même que le championnat ne commence. Seul le temps nous le dira. Entrons-nous dans une période de « paix éternelle » ? Une paix qui dure pour toujours ? Pas tant que la civilisation humaine sera soumise au dieu de ce monde, Satan le diable. Mais, heureusement pour nous, Apocalypse 12 nous dit que son temps est presque écoulé ! Son temps est court ! Et ensuite, le Prince de la Paix reviendra sur Terre. Il fera la paix. Et, chose incroyable, les nations de ce monde s'y opposeront.

Dans l'article de *La Trumpet* que j'ai mentionné, on peut lire : « La vérité est que l'histoire de l'homme est aussi l'histoire de la guerre. C'est la voie de Dieu qui apporte la paix. La Bible avertit à maintes reprises que l'homme ne peut avoir la paix s'il ne suit pas le mode de vie de Dieu. » Il faut obéir aux lois de Dieu !

Jérémie 8, verset 11, dit que l'on va proclamer « paix, paix » alors qu'il n'y a pas de paix. C'est ce qui se passe. Nous devons vous donner la vérité, la parole de Dieu. *Vous connaîtrez la vérité et la vérité vous affranchira.* La parole de Dieu est vérifiable.

1 Thessaloniciens 5, verset 3, dit que : « Quand les hommes diront : Paix et sûreté ! alors une ruine soudaine les surprendra. » Lorsque les gens parlent sans cesse de paix, c'est alors que nous devons vraiment être sobres et être préparer à ce qui va arriver, car la Bible, la théologie du Nouveau Testament, dit qu'une « destruction soudaine » arrivera.

Jared Kushner était également présent pour lancer les activités du Conseil de la paix. Voici ce qu'il avait à dire. Clip 3.

Jared Kushner :

Je constate que beaucoup de gens essayent d'aggraver la situation en critiquant Israël, et que les Israéliens critiquent la Turquie ou le Qatar. Alors calmez-vous pendant 30 jours seulement. Je pense que la guerre est terminée, faisons de notre mieux pour essayer de travailler ensemble. Notre objectif ici est la paix entre Israël et le peuple palestinien. Tout le monde veut vivre en paix. Tout le monde veut vivre dans la dignité. Concentrons nos efforts sur ceux qui œuvrent à la construction de cette paix, comme Ali et son comité. Concentrons-nous sur les histoires positives. Et calmons-nous. Tournons la page. Et si nous croyons que la paix est possible, alors la paix peut vraiment être possible.

Stephen Flurry :

Le Conseil de la paix veut présider la reconstruction de Gaza pour en faire un paradis de vacances ; tel est le plan, et pourtant, au sein de ce Conseil, il y a la Turquie. Il y a le Qatar. Et ces deux États soutiennent le Hamas ! Le Hamas ! Et le Hamas est en train de se reconstruire. Il se réarme ! Il se remet d'avoir été presque détruit. Et nous ne sommes qu'à deux ans du 7 octobre. Je ne pense pas que lorsqu'ils ont envahi Israël pour massacrer 1 200 Juifs, ils pensaient à la paix. Loin de là ! C'était il y a un peu plus de deux ans !

Vous savez, quand on entend parler de la création du Conseil de paix, cela me fait penser à la création des Nations unies en 1945 et à l'opinion de Herbert W. Armstrong sur cette nouvelle organisation. Tant de gens, tant de dirigeants mondiaux, étaient pleins d'espoir. Ils étaient si optimistes. Et M. Armstrong était présent lors de la cérémonie inaugurale, à l'ouverture des Nations unies.

Voici ce qu'il en disait dans la *Pure Vérité* en 1948 : « Jamais dans l'histoire de l'humanité une telle chose ne s'est produite. C'est la plus grande et la plus élaborée des conférences de dirigeants mondiaux jamais organisée. J'ai eu le rare privilège d'être l'un des très rares écrivains et conférenciers spécialisés dans les prophéties à être accrédité à la conférence. Ici, j'ai discuté avec des hommes d'État du monde entier. Ici, j'ai vu la politique de puissance en action. Ici, j'ai été témoin de l'art, du savoir-faire et de la stratégie subtils mais décisifs que sont la politique et la diplomatie, je les ai vus en action comme des instruments au service des intérêts nationaux égoïstes. »

Réfléchissez à cette période. Le monde venait de connaître la pire guerre de l'histoire de l'humanité, au cours de laquelle quelque 60 à 70 millions de personnes, des êtres humains, furent massacrées ! 6 millions de Juifs ont été exterminés. Et quelques mois avant que les Nations unies ne prennent un départ très optimiste, une bombe atomique avait été larguée. C'était une époque différente de celle d'aujourd'hui. Les gens étaient, dans une certaine mesure, plus humbles. Ils se disaient, c'est notre dernière chance ! Si nous ne nous réussissons pas, nous allons nous détruire nous-mêmes !

La vérité, c'est que le monde est encore plus dangereux aujourd'hui qu'il ne l'était après la Seconde Guerre mondiale. À cette époque, les États-Unis étaient sur le point d'atteindre leur apogée en termes de puissance, de force et de domination. Et si vous voulez parler de la puissance américaine aujourd'hui, en ce moment, je sais que nous entendons beaucoup dire qu'elle a l'armée la plus puissante, elle a ceci, elle a cela. Mais les choses ne se sont pas très bien passées pour les États-Unis en matière de guerre depuis 1945. Depuis la fin de la Seconde Guerre mondiale, ça ne va plus. Les États-Unis ont-ils gagné une guerre après 1945 ?

Eh bien, là encore, pour en revenir à la parole certaine de la prophétie biblique, dans ce livre ici *Les Anglo-Saxons selon la prophétie*, il a parlé de la façon dont les États-Unis avaient gagné leur dernière guerre. Dieu essaie d'attirer leur attention !

Dans son article sur la conférence des Nations unies, M. Armstrong écrivait : « Lors des séances plénières de la conférence, nous entendions de beaux discours énonçant de nobles objectifs d'altruisme et de paix dans le monde », tout comme c'était le cas du Conseil de la paix en janvier. Nous entendions tous ces grands discours, dit-il, « qui seront publiés dans les journaux du monde entier à l'intention du grand public. Mais les véritables sessions se déroulaient à huis clos dans les salles du conseil, où se livrait une bataille féroce pour les intérêts nationaux. » Ce qui est incroyable avec la conférence de Davos, c'est que, pendant la majeure partie de celle-ci, il y a eu beaucoup de discours anti-américains. Et Donald Trump est arrivé et il a vraiment fustigé les Européens, en disant qu'il veut prendre le contrôle du Groenland, sinon la Russie et la Chine vont le faire. Donc, l'Europe ne cesse de parler d'être capable de se défendre et de mettre sur pied ses propres forces militaires communes. Et le président Trump, pour sa part, a déclaré vouloir s'emparer du Groenland pour se protéger de la Chine et de la Russie. Cependant, lors de cette même conférence, il a été beaucoup question de « paix ». En effet, une paix éternelle. L'on pense qu'il y aura la paix à partir de maintenant, alors même que le monde s'arme pour la guerre. C'est la vérité ! Et ce livre vous explique comment cela va finir : *Les Anglo-Saxons selon la prophétie*. Assurez-vous de demander votre exemplaire offert de ce livre.

M. Armstrong écrivait : « Je vois déjà les nuages de la Troisième Guerre mondiale planer sur cette conférence. » Il parle de la Conférence des Nations unies de 1945. Il poursuit : « Je l'ai d'abord vu apparaître indirectement dans chaque conférence de presse. Nous l'avons appris lors de discussions privées avec des délégués dans les halls d'hôtel. Les nations peuvent avoir la paix, si elles la désirent. Mais elles ne la désirent pas. Elles veulent gagner au détriment des autres. » Comme le dit notre Bible, nous avons suivi la voie de Caïn. Nous avons suivi la voie qui consiste à mépriser les autres. Nous avons suivi la voie

de la division et des conflits. Ce monde est en difficulté.

Écoutez ce que M. Armstrong a déclaré en 1984.

Herbert W. Armstrong :

Sans Dieu, l'homme est complètement désorienté et incapable de résoudre ses problèmes. Il peut penser à des choses matérielles. Il peut manipuler les éléments physiques. Mais lorsqu'il doit s'entendre avec quelqu'un d'autre, c'est là que les problèmes commencent. L'esprit d'une personne ne s'entend pas avec d'autres, et c'est pourquoi nous avons des problèmes dans le monde. C'est la source et le fondement de tous nos problèmes dans ce monde. C'est pourquoi l'apôtre Paul écrivit : « Ayez en vous les sentiments qui étaient en Jésus-Christ. » Mais Adam rejeta cet esprit, l'esprit de Dieu. Il rejeta la confiance en Dieu, disant qu'il compterait sur lui-même, et l'humanité fait de même depuis lors. Les nations ont des problèmes. Les individus ont des problèmes. Ils ne peuvent pas résoudre leurs problèmes ou leurs maux. Alors, Dieu ferma l'accès à l'arbre de vie. Et il restera inaccessible jusqu'à la venue du second Adam, Jésus-Christ.

Stephen Flurry :

Quel message ! Et il en a parlé pendant des décennies. Il vous a donné la vérité. Certains d'entre vous sont assez âgés pour se souvenir de son émission, *Le monde à venir* ou de ses articles dans la revue la *Pure vérité*.

Je voudrais juste vous présenter quelques passages de la Bible avant de conclure. Mais, comme l'a dit M. Armstrong, on a vu lors de cette conférence à Davos des esprits qui s'affrontaient, des esprits avec des points de vue très différents. Tout le monde a un point de vue différent sur la manière dont nous devons procéder pour instaurer la paix. Mais votre Bible dit que nous n'en connaissons pas le chemin.

M. Armstrong a écrit dans son article que l'homme ne désire pas la paix.

Dans l'extrait, M. Armstrong a évoqué le tout début de l'histoire, lorsque l'humanité fut retranchée de l'arbre de vie. Vous pouvez le lire dans Genèse 3, versets 22 à 24.

Ici, au chapitre 6, c'est l'époque juste avant le déluge lors des jours de Noé. Ainsi, quelque 1 500 à 1 600 ans d'histoire humaine se sont écoulés dans ces six premiers chapitres de la Genèse.

Et il est dit : « L'Éternel vit que la méchanceté des hommes était grande sur la terre, et que toutes les pensées de leur cœur se portaient chaque jour uniquement vers le mal. » Eh bien, c'est l'évaluation de Dieu, et c'est une correction assez forte. Certains diront que c'est très négatif. C'est une vision pessimiste. Ne pouvons-nous pas rassembler tout le monde d'une manière ou d'une autre, faire la paix et résoudre les problèmes de cette société ?

« L'Éternel se repentit d'avoir fait l'homme sur la terre, et il fut affligé en son cœur. » À quel point la situation était-elle grave ? À quel point était-elle grave ? Pendant 100 ans, Noé et sa famille furent ridiculisés parce qu'ils construisaient l'arche.

« Et l'Éternel dit : J'exterminerai de la face de la terre l'homme que j'ai créé. [...] Mais Noé trouva grâce aux yeux de l'Éternel », verset 8.

Remarquez le verset 11. Il dit : « La terre était corrompue devant Dieu, la terre était pleine de violence. Dieu regarda la terre, et voici, elle était corrompue ; car toute chair avait corrompu sa voie sur la terre. » Tout le monde était méchant.

Maintenant, pensez aux Écritures que je vous ai citées au début, qui disent que le monde entier était méchant, que le monde entier était trompé. C'était avant le déluge. Et puis regardez ce qui s'est passé après le déluge. Nous sommes simplement retournés à la méchanceté.

Verset 13 : « Alors Dieu dit à Noé : La fin de toute chair est arrêtée par devers moi ; car ils ont rempli la terre de violence ; voici, je vais les détruire avec la terre. » *La fin de toute chair*. Noé était un témoin pour Dieu, qui proclamait la vérité de Dieu. La Bible dit qu'il était un précurseur de justice. Et Dieu lui avait dit que la Terre entière allait être détruite.

Une chose dont Herbert Armstrong a beaucoup parlé dans ses ouvrages est le fait que le péché universel conduit à la destruction universelle. Nous devons regarder en face nos péchés, notre méchanceté. Nous ne voulons pas le faire parce que nous ne voulons pas nous repentir. Nous voulons continuer à faire les mêmes choses, essayer les mêmes exercices, ou construire le même type d'organisation pour enfin, enfin apporter la paix, la prospérité, la sécurité, le confort et l'amour.

Remarquez maintenant Luc 17. Nous venons de lire à quoi ressemblaient les jours avant le déluge. Écoutez maintenant ce que Jésus disait au sujet des derniers jours, et à quoi il les a comparés.

Verset 26 : « Ce qui arriva du temps de Noé arrivera de même aux jours du Fils de l'homme. » Cela signifie que lorsque Jésus-Christ sera sur le point de revenir, la Terre sera remplie de violences et de méchanceté. C'est Jésus qui dit cela ! Si vous êtes un disciple du Christ, vous devriez le savoir !

Jésus déclara que ce serait exactement comme aux jours de Noé. « Les hommes mangeaient, buvaient, se mariaient et mariaient leurs enfants, jusqu'au jour où Noé entra dans l'arche ; le déluge vint, et les fit tous périr. » Ils profitait de la vie ! Ils se moquaient de Noé et de sa famille. Comme l'a déclaré Herbert Armstrong dans le premier extrait, ils étaient inconscients de ce qui allait arriver. Ils n'avaient aucune idée de l'explosion qui allait s'abattre sur eux. Et il en va de même à notre époque.

C'est pourquoi nous ne pouvons pas avoir la paix. Il faut que Dieu apporte la paix.

Alors, les gens poursuivent leur vie, ils s'amusent. Et le verset 30 dit : « Il en sera de même le jour où le Fils de l'homme paraîtra. » Vous voyez, l'humanité aurait dû tirer les leçons du déluge. Elle aurait dû tirer les leçons de Sodome et Gomorrhe. Mais nous n'avons pas tiré ces leçons. Et à cause de cela, la fin de toute chair est proche.

Lisez ce qui est écrit dans Matthieu 24 verset 21. Dans les premiers versets, les disciples s'approchent de Christ et lui demandent de leur dire quand la fin de cet âge aura lieu, quand tout cela prendra fin et quand le Christ reviendra sur Terre en tant que Souverain, Roi des rois et Seigneur des seigneurs. Et alors, le Christ leur explique tout. Il leur donne la chronologie prophétique. Il dit ce qui va se passer, comment se préparer, et ce qu'il faut observer. Et il explique pourquoi il faut veiller et prier sans cesse.

Verset 21 : « Car alors, la détresse sera si grande qu'il n'y en a point eu de pareille depuis le commencement du monde jusqu'à présent, et qu'il n'y en aura jamais. » Ce sera une *grande tribulation*. Un nouveau déluge, mais cette fois-ci un déluge de violences, une inondation de tribulations. Le passage continue : « Et, si ces jours n'étaient abrégés, personne ne serait sauvé » vivant. Tout le monde mourrait ! Selon ce que dit Jésus, à moins que Dieu n'intervienne, c'est ainsi que la civilisation humaine prendrait fin.

Cela continue : « mais, à cause des élus, ces jours seront abrégés ». Dieu interviendra. Comme je l'ai dit plus tôt, les nations de ce monde vont lutter contre le gouvernement de Dieu à venir, administré par Jésus-Christ et les premices fidèles.

Mais une fois que toute forme de rébellion aura été réprimée par la force, alors enfin, enfin, l'humanité prêtera attention, et le processus de rééducation de la Terre, de la civilisation humaine, des êtres humains, pourra commencer.

Dans le livret de mon père, *Les Épîtres de Pierre*, on peut lire : « Dieu va amener l'humanité à un point où les gens sauront qu'il n'y a aucun espoir en l'homme et où ils seront prêts à écouter la parole de Dieu, la Bible. L'expérience du gouvernement humain s'avérera être un échec cuisant, et les gens commenceront à reconnaître qu'ils ont en effet besoin de l'aide de Dieu. Quel monde ce sera, lorsque l'arrogance humaine aura été éliminée, lorsque les gens seront humbles comme de petits enfants et prêts à être enseignés par Dieu ! » Ce sera une époque merveilleuse, le merveilleux monde à venir. L'émission télévisée de Herbert Armstrong s'appelait le *Monde à venir*. Et il expliquait dans ses ouvrages à quoi cela ressemblerait. Ce sera une époque magnifique et paisible, une paix éternelle ! Mais avant cela, nous devons comprendre et savoir pourquoi l'homme, pourquoi les êtres humains, ne peuvent pas parvenir à la paix, et quels événements doivent se produire avant le retour du Christ.

Commandez dès aujourd'hui nos livres offerts, *Les Anglo-Saxons selon la prophétie*, et l'ouvrage plus petit, *Ce que la science ignore à propos de l'esprit humain*. Tous nos ouvrages sont offerts et il n'y a aucun engagement de votre part.

C'est la fin de notre émission d'aujourd'hui, je vous remercie de l'avoir suivi, et j'espère vous retrouver la semaine prochaine.

Toutes nos publications sont disponibles sans frais et sans engagement de votre part. Commandez dès aujourd'hui nos livrets offerts, *Les Anglo-Saxons selon la prophétie*, et *Ce que la science ignore à propos de l'esprit humain*.